### Senderos de Otoño-Ruta Mirador de Antas

## 1. Datos Generales

• Fecha: 9 de noviembre de 2014

Localidad: Antas

Lugar Salida: "Era del Lugar"

Hora salida: 10:00hDuración: 3-4 horasDificultad: Media

• Inscripción: On-line ( <u>www.dipalme.org</u>)

• Cuota de Inscripción: (opcional)

• 5€ (realización ruta con guías)

• 15€ (realización ruta con guías y almuerzo)

## • Participantes:

Mayores de 18 años.

• Menores de 18 años, siempre que vayan acompañados del padre o la madre. En caso de ser otro adulto el responsable, será necesario presentar una hoja de autorización de los padres.

(IMPORTANTE: EN CUALQUIERA DE LOS CASOS, la condición física de los participantes deberá ser la apropiada a las distancias y dificultades de los recorridos a realizar)

#### 2. Datos Técnicos

Distancia: 14 Km (aprox.)Tipo Recorrido: Circular

• **Tipo Superficie:** Camino de Tierra, arena y asfalto.

# 3. Descripción

Se trata de un sendero circular de 14 km que parte de la "Era del Lugar" situada en la entrada del municipio de Antas por la carretera de Los Gallardos (A-1202). Tras recorrer algunas calles del municipio alcanzaremos el denominado camino de Antas donde empezaremos a contemplar un paisaje de naranjos y huertas típicas de la zona. Como si el tiempo no pasara, nos encontramos con un acueducto que data de la segunda mitad del siglo XIX. Importante construcción ya que es un ejemplo de cómo la prosperidad económica y la modernidad, producto del desarrollo minero, se traslada y se aplican a las actividades agrícolas de esta zona para evitar las irregularidades naturales. Dichas irregularidades consistían principalmente en la canalización del agua y su extracción ya que se encontraba a más de 70 m de profundidad y en la parte de menos altitud. El primer trabajo fue solventado con una máquina de vapor símbolo de la revolución industrial y el segundo mediante acueductos, ingenio arquitectónico que se remonta a la era romana. También observaremos en otro tramo de nuestro recorrido unas canalizaciones realizadas en piedra en la misma ladera de los cerros junto a unas minas de agua.

Seguimos el recorrido para subir a la loma del perro donde disfrutaremos de unas inmejorable vistas de Antas y alrededores. Bajaremos hacia la pedanía de La Huerta y tras unos kilómetros andando llegaremos a unas de las pedanías típicas de la zona llamada Jauro, casas blancas de gran belleza paisajística, y su entorno más típico

llamado el Lugarico Viejo. Tras abandonar este entorno pasaremos por los Curtos y Los Matias y antes de volver a alcanzar el río observaremos una noria de agua de la época y ya empezamos a contemplar otro tipo de flora típica de los ríos y ramblas del bajo Almanzora, alcanzaremos otra pedanía, Aljariz.

Tras el cauce del río Antas alcanzaremos de nuevo el camino de Antas que nos llevará hasta el final del recorrido.

La fauna existente en la zona: águilas perdiceras, zorros, jabalíes, conejos, perdices, tortuga mora y en algunas ocasiones, podríamos encontrarnos algunos ejemplares de cabra montesa.

Con esta actuación se inicia una labor cultural y medioambiental, en la que se da a conocer los recursos naturales y se recuperan las rutas tradicionales utilizadas por los antiguos habitantes de Antas, poniendo valor la actividad del senderismo y otras actividades asociadas al aire libre y a la naturaleza.

## 4. Recomendaciones

Calzado apropiado para la montaña, mochila, ropa ligera de abrigo, agua suficiente para todo el sendero (1 litro aprox.), barrita energética o frutos secos, gafas de sol, gorra, protección solar.

# 5. Mapa y Perfil

